
春茶一般指由越冬后茶树第一次萌
发芽叶采制而成的，富含氨基酸和维生
素，是不少人的最爱。但由于新茶存放时
间短，含有较多的未经氧化的多酚类、醛
类及醇类等物质，对人的胃肠黏膜有较强
刺激作用，特别是肠胃不好的人就更不适

宜过量饮用春茶，对衰弱、心脑血管疾病患
者非常不利。专家建议，买回的新鲜春茶最
好存放半个月后再喝，待茶中的多酚类、醛
类、醇类物质挥发或氧化掉一部分，咖啡
因、生物碱或芳香物质的活性降低以后，
饮用起来才比较安全，并且有益健康。

咨询电话
0371-56568230

御牌西湖龙井雨前茶礼盒（250克）
市场价：458元／盒
直销价：198元／盒
（厂家再赠送50克铁罐装茶叶）

由郑州晚报社倾力打造的晚报惠生活信
息平台，继首季推出的云南文山三七受
热捧后，第二季推出的西湖龙井明前茶
同样受到了龙井迷的厚爱。由于明前茶
销售周期短、产量小，无法满足广大龙井
迷的需求，现隆重推出西湖龙井雨前茶，
以满足没有买到明前茶茶友的需求。本
次活动仍然由郑州晚报、辽沈晚报、燕赵
晚报、现代快报等18家媒体牵手杭州市
西湖区龙井茶叶产业协会，深入到西湖
龙井茶核心保护区，直供“御”牌西湖龙
井茶。“御”牌西湖龙井，杭州第一个获得
中国驰名商标的西湖龙井茶，2010年代
表杭州成功入驻上海世博会联合国馆。

雨前茶是清明之后，谷雨之前采的嫩
芽，也叫二春茶，是西湖龙井的上品，有一
芽一嫩叶的或一芽两嫩叶的。一芽一嫩
叶的茶叶泡在水里像展开旌旗的古代的
枪，被称为旗枪，一芽两嫩叶则像一个雀
类的舌头，被称为雀舌。

明代许次纾在《茶疏》中谈到采茶时
节时说：“清明太早，立夏太迟，谷雨前后，
其时适中”。这对江浙一带普通的炒青绿
茶来说，清明后，谷雨前，确实是最适宜的
采制春茶季节。据说，从时间上分，明前
茶是茶中极品，雨前茶是茶中上品。

茶中上品雨前茶

春茶要存放半个月后再喝
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就在耿女士想不起包在哪
里丢失时，突然她房间的电话
响了。“你是来自大陆的耿女士
吧，你是不是丢了一个包。”正
是所在饭店吧台打来的。

“我听到后，当时悬着的心
平静下来，我立即说是的是
的。”耿女士随后赶到吧台，原
来，饭店员工打扫卫生时，看到
走廊内的包后，立即交到吧台，
吧台工作人员上报给饭店，等
了 10 多分钟后还不见有人来

领包，几位工作人员一起把包
打开，找到了耿女士的身份证，
之后，查看他们店内的客人时，
果然找到住在 7 楼的耿女士的
名字，于是给她的住处打电话。

耿女士说，接到包时，她就
想感激该饭店和拾到她包的员
工，当即就决定，捐给饭店 10
万新台币，折合人民币两万元。

“捐这笔款我心里愿意，因
为咱们和台湾是一家人嘛！”耿
女士说。

郑州“女土豪”台湾丢包失而复得
当即捐出十万新台币感谢酒店
酒店又把这些钱捐给了老年“幸福食堂基金”
这个爱心传递的故事登上当地报纸头条

郑州市中原区西流湖办事处孙庄村的耿金爱女士，去台湾旅行时，不巧背包丢失，被人拾到后归
还，包内身份证等物原封未动，耿女士当即捐出10万元新台币（约合人民币2万元）给拾到她包
的饭店员工，饭店和员工决定把10万新台币捐给相对困难的区公所，当做该所的老人幸福食堂
基金，耿女士的爱心之举登上了当地报纸头条。郑州晚报首席记者 徐富盈 文/图

耿金爱是西流湖办事处孙
庄村人，近年来家里经济状况
好转后，她常旅行。今年3月28
日，耿女士一人从郑州乘机直
飞高雄后，住在台南的“哥爸妻
夫商务饭店文南店”，随后在台
南附近旅游。4 月 3 日下午，她
坐在酒店大厅看当地的报纸，
看着看着，她站起来回7楼的房

间。她右手把包和报纸夹到左
胳膊下，“我顺着长走廊向前，
包掉下去我不知道，因为走廊
内都是厚地毯，根本听不到包
掉的声音，我到我住的711房间
后，洗了脸，整理好衣服花了 10
多分钟，之后坐下来想看时间，
想找包里的手机时，才发现包
不见了。”

耿女士说，当时她头上的
汗马上就流出来了。“包里有一
部手机和各种卡，没有太多现
金，但是身份证最重要，没有它
就无法乘飞机啊，我这下可跳
到太平洋里了，哪里还能回大
陆？”昨日下午，在耿女士家里，
她回忆起当时的情况时，还心
有余悸。

半小时后失而复得

当耿金爱提出要捐出 10
万台币时，该饭店副理林佩璇
女士推辞了：“这是我们饭店员
工该做的事，因此不能收这笔
钱。”但是耿女士非常坚持。

听说耿女士要捐款，而且
一次捐出 10 万新台币，也是
一个不小的数目，不少台湾人
都感动不已。饭店不少员工
都围着耿女士问家里的情况，

“我说，这些年已不像 30 年前
了，百姓的生活的确有质的提
高，肉和牛奶也是家常便饭，
我只是郑州西郊一个村子里
的普通村民”。他们听后都很
羡慕，也想来看一看。“我把电
话都给他们了，他们来郑州，
我给他们当向导，带他们看看
咱的大郑州”。耿女士脸上带
着自豪。

“他们来郑州，我给他们当向导”

“台湾人对收到的捐款上，
做得非常仔细和认真。”耿女士
说，饭店看到她坚持捐，就与她
达成协议，要把这 10 万新台币
用于公益事业。

饭店把情况给区公所介绍
后，得知他们饭店所在的后壁
区人口老龄化严重，区里有很
多等待援助的弱势群体，最后
决定把这 10 万新台币捐给区
公所，用于社会福利，4月5日，
区公所负责人魏文贵赶到饭

店，代表区公所接下了这笔爱
心款，并答谢了耿金爱的善
心。魏对耿女士说，这 10 万新
台币，将用作小区老龄人群的

“幸福食堂基金”。
这个温馨故事，登上了当

地报纸的头条。
昨日下午，和耿女士同村的

孙宝珠介绍，耿金爱回到郑州，
把她捐款的事给村民说了，村民
都说她做了一件非常好的事。
线索提供：魏少杰（稿费50元）

爱心款传递下去

捐钱的耿女士向记者展示台湾报纸对她的报道


